

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo del domingo.

MADRID 21 DE SETIEMBRE.

El afecto que profeso á ese Principado tan digno de inspirarlo así por sus glorias históricas como por su amor al trabajo, es causa de que hoy experimente una grande alegría. Ayer se ha recibido una parte cuya importancia es notoria; de él resulta que la faccion Gamundi se internó en Francia por Gavarrie; y aunque las fuerzas francesas solo pudieron detener é internar á ochocientos hombres, el resto deshecho y perseguido se presenta en su mayor parte á las autoridades légitimas.

Este hecho significa para mí que va muy adelantada la terminacion de la guerra en esas industriosas provincias y tan gran bien despues de tantos desastres no puede menos de ser causa de una satisfaccion indecible.

De tales antecedentes resulta que tocamos ya la realidad de la paz que esperaba España entera como consecuencia de la proclamacion y establecimiento de la monarquía légitima y constitucional representada por D. Alfonso XII, y este resultado que estamos casi tocando, es un argumento incontestable contra los pocos revolucionarios que aun están impenitentes de sus graves culpas porque les ciega el despecho ú otras pasiones todavía menos generosas.

Sensible es decir que la política no va tan bien como la guerra, pero es de esperar que Dios ilumine el entendimiento de los hombres públicos y que se acorten los plazos que sean menester para que se realice en las esferas del gobierno la fusion que ya existe, en el terreno de los principios y en la opinion del país, de todos sus elementos conservadores, encargándose de nuevo el señor Cánovas del Castillo de la presidencia del Consejo de ministros que sin duda se formará de los hombres que hoy dirigen los departamentos de Hacienda y Guerra y de los hombres que han acompañado á aquel durante los últimos años en la ruda tarea de defender las ideas conservadoras preparando con celo el advenimiento de S. M. al trono de sus mayores.—A. («Diario de Barcelona.»)

Se han presentado á indulto en Vitoria dos carlistas del quinto batallon de Castilla, manifestando que el desaliento y el deseo de paz aumentan de dia en dia en las filas carlistas, que carecen de lo mas necesario, hasta del vino, pues desde hace bastante tiempo no se les satisface sueldo alguno.—(Autorizada).

Ayer se presentaron á indulto en Vitoria cuatro carlistas.

Por telégramas recibidos anoche en los centros oficiales se sabe que el bravo general Delatre se ha situado con sus fuerzas en punto conveniente para impedir el paso á Navarra de los facciosos que lo intenten, y obligarlos á que retrocedan á Cataluña ó pasar la frontera francesa.

La «Política» dice anoche que el cardenal Antonelli, secretario de Su Santidad, escribió la nota, de que tanto se habla hoy, y se la pasó al señor Benavides, representante del gobierno español cerca del Vaticano, para que la remitiese á Madrid. Al

mismo tiempo envió copia de ella al nuncio, con orden de dar traslado á los obispos.

Escriben de Ayerbe con fecha 18 al «Diario de avisos de Zaragoza,» cuantas son las dificultades con que tendrá que luchar en el alto Aragon, cualquier fuerza carlista que intente pasar á Navarra por la buena division de las columnas y el espíritu liberal del país.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

Aragon.—La faccion mandada por el titulado coronel Rivera, que destacada de la que capitaneaba Gamundi, intentó dirigirse desde Cataluña á Navarra por las sendas del Pirineo, ha sido objeto, desde que pasó el rio Noguera Rivagorzana, de una persecucion tan activa como bien combinada por parte del general Delatre. Tomados por este los pasos del valle de Broto, y destacados los voluntarios del Alto Aragon á las órdenes de su gefe Cagigas, á ocupar el desfiladero por donde podian continuar únicamente en avance; la faccion no se atrevió á forzar esta posicion y se vió precisada á entrar en Francia por Gavarrie, entregando las armas en la frontera. Los 740 individuos de tropa y 92 oficiales de que se componia, han sido internados por orden de las autoridades francesas.

El grueso de las fuerzas de Gamundi, que se proponia penetrar tambien en Aragon con el mismo designio, habiendo sido atacado en Tremp por la brigada Cassola en la noche del 16, quedó disperso, dirigiéndose la mayor parte á Orgañá, y presentándose un número considerable de sus individuos pidiendo indulto.

Segun telégrama del cónsul de Perpiñan recibido anoche en el ministerio de Estado, se ha presentado á indulto el coronel de caballeria carlista Soler, un titulado capitán de artillería y dos tenientes.

Un batallon de carlistas cabreristas organizado con el título de batallon de la Paz, operará en union de otros dos alfonsistas y saldrá en breve a campaña.

(«Correspondencia.»)

Madrid 22 de Setiembre.

La circular del ministro de la Gobernacion que habíamos anunciado se publica hoy en el periódico oficial. Como adelantó «La Correspondencia de España,» este notable documento esplica las causas de la última crisis, aconseja una política de amplia conciliacion, y anuncia que está próximo el período electoral.

Circular.—Todo cambio de personas en las esferas del poder supone generalmente un cambio de política, que exige, cuando estas crisis tienen lugar en épocas en que se halla cerrado el Parlamento, la esplicacion de sus causas y la esplicacion del pensamiento y de los fines que se propone alcanzar el gobierno que nuevamente se constituye, para conocimiento del país, y para que las autoridades tengan una regla fija á que ajustar su conducta.

A cumplir esta práctica constante se dirige la presente circular.

El primer ministerio de la monarquía légitima, felizmente restablecida en la persona de don Alfonso XII, ha desaparecido por una de aquellas causas

que justifican siempre la caida de los gobiernos responsables en los países regidos constitucionalmente. La unidad de miras con que habia dirigido los negocios públicos por espacio de mas de ocho meses, y el perfecto acuerdo que siempre reinó en su seno, donde fueron discutidos todos los problemas que entraña la política española en estos momentos, llegando á conclusiones unánimemente aceptadas, desaparecieron por desgracia haciendo imposible su continuacion en el poder. La disidencia nació de diverso modo de apreciar una cuestion de conducta y de procedimiento que, si por este carácter parece ser de un orden secundario, es á juicio de aquellos ministros de un gran interés para el porvenir de las instituciones.

Limitada la guerra, encerrado el enemigo en un reducido territorio, y activamente perseguido por nuestro victorioso ejército, aquel gobierno creyó que no podia estar lejano el momento de convocar los comicios y de reunir las Córtes del reino. Pero ¿cómo se reunian las Córtes? ¿Por qué ley se convocaria al país á elegir sus representantes? ¿Quiénes serian los electores y quiénes los elegibles? He aquí una cuestion que, ántes de fijar la fecha de las elecciones, era necesario resolver, y sobre cuyo punto fué imposible el acuerdo, dando motivo á sincereras pero encontradas é inconcebibles apreciaciones.

La disidencia no se fundó, pues, en la aceptacion ó la repulsa del sufragio universal como principio político, sino en la conveniencia para las instituciones de mantener ó no la última forma de reunir Córtes practicada en España. Seis de los individuos de aquel ministerio sostuvieron la afirmativa contra la opinion de sus otros tres compañeros, que por razones respetables y con patriótica conviccion, no creyendo poder conformarse con el voto de la mayoría, se dividieron entre sí oponiendo á este dos soluciones distintas.

Rota de este modo la unidad del gobierno, no por causas que puedan ser imputadas como culpas á nadie, sino al contrario por consideraciones muy dignas de respeto en los sostenedores de las tres diversas opiniones que fueron objeto de la deliberacion del Consejo, el ministerio puso respetuosamente su dimision en manos de S. M.

Sensible es que un motivo de dignidad personal haya obligado al eminente hombre público que presidió aquel ministerio, y que ántes de la proclamacion de la monarquía dirigió con tanto acierto como fortuna á los partidos constitucionales, que ansiaban ver realizado tan fausto acontecimiento, á retirarse de la direccion activa de los negocios, y á separarse, aunque prestándoles su consecuente apoyo, de los que, compartiendo sus aspiraciones y sus ideas hasta en el modo de apreciar aquel punto concreto, han venido á formar parte del nuevo gobierno.

El Rey, obligado por las circunstancias á ejercer su prerogativa, optó por la opinion de la mayoría de los que desde el dia de su proclamacion habian sido sus consejeros, y confió al general Jovellar, ministro de la Guerra, la formacion del nuevo ministerio.

Esta esplicacion suscita de los motivos que han dado origen á la crisis, y el hecho de pertenecer al actual gobierno la mayoría de los ministros que compusieron el anterior, revelan, sin otra demos-

tracion, que el cambio de nombres no podia ocasionar un cambio fundamental en la política.

Es, pues, natural que la conciliacion que representaba el anterior ministerio subsista; é inspirándose V. S. en un elevado espíritu de tolerancia y de concordia, secundará fielmente los propósitos del gobierno, manteniendo la cordial union entre todos los elementos liberales monárquicos que ayudaron á la pasada administracion. Objeto muy preferente debe ser tambien para V. S. el infundir y fortalecer el amor á las instituciones en aquellos otros grupos y partidos, que, si hasta el dia no ha tenido la responsabilidad del poder, ni están identificados con el ministerio, han dado ó se inclinan á dar público testimonio de adhesion á nuestra augusta dinastía.

Agrupar, pues, alrededor del trono constitucional el mayor número de fuerzas posible para acabar de vencer al enemigo comun, al enemigo del Rey y y del partido liberal monárquico en todas sus escuelas, es el pensamiento fijo que debe inspirar los actos de V. S., si ha de corresponder á la primera y mas grande aspiracion del gobierno en quien Su Magestad tiene depositada su régia confianza.

Proseguir activamente la guerra, allegar los medios necesarios y hacer efectivos los ya decretados para alcanzar pronto la pacificacion del país, hé aquí el principal objeto que el gobierno se propone realizar, deseando contar con el concurso enérgico de la nacion y la ayuda leal y franca de todos los partidos constitucionales.

Pero, consecuente al propio tiempo con las causas de la pasada crisis, que esplican y justifican su formacion, juzga encontrarse en un período próximo al llamamiento de las Cortes, por lo que recomendando á V. S. la necesidad de que ante su autoridad hallen igual proteccion todas las agrupaciones políticas que acaten y reconozcan la legalidad existente, de que reprima con mano de hierro toda tentativa contra el orden público, aliente la confianza en el porvenir, y procure con esquisito esmero que sus actos no sean, ni siquiera aparezcan inspirados en espíritu de partido. V. S. en el cargo que desempeña no puede ser el representante sino de la autoridad, que, ejercida en nombre del Rey, debe cuidar para su mejor servicio, que siempre obedezca al interés de la mas recta justicia y de la mas severa imparcialidad.

De real orden, acordada en Consejo de ministros, lo digo á V. S. para su inteligencia y efectos consiguientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 21 de setiembre de 1875.—Romero y Robledo.

El gobierno renunciará á la dictadura cuando llegue el momento electoral. Hasta entónces no.

Un telégrama del cónsul de España en Bayona da los siguientes detalles sobre la entrada de doña Margarita en territorio ocupado por los carlistas. La entrada se verificó el dia 12 del actual. D. Carlos acompañado de Tristany, Valdespina, Benavides, Iparraguirre, Cavero y otros, se reunió con su esposa en Urdox. Cuando doña Margarita pasó el puente del camino de Dancharinen, la ofreció sus respetos la comitiva del Pretendiente.

Doña Margarita iba acompañada de sus hijos Jaime, Beatriz, Elvira y Blanca, la señorita de Flores, el conde de Almenara y el presbítero Ruiz. Doña Margarita piensa dirigirse á Estella y desde allí á Tolosa.

Anúnciase un decreto sobre estudios de las diferentes facultades.

En el acuerdo tomado ayer en Consejo acerca de

la circular del Nuncio de Su Santidad, hubo la mas completa uniformidad de pareceres, y mas que discusion del asunto hubo solo un detenido exámen de él.

Desde el momento en que aparezca confirmado el rumor de que la comunicacion del Nuncio publicada por la «Iberia» no tiene carácter alguno de breve ni bula, ni es un documento imperativo, sino sencillamente una nota diplomática, á la que se contesta con otra, habrá perdido, en opinion general, casi toda su importancia.

Los que así opinan añaden que no comprenden el fundamento en que se quiera negar á Roma el derecho de pedir y reclamar que asiste, no solo á todos los gobiernos, sino á todos los ciudadanos, siempre que se haga en la forma debida.

Dias pasados la trincadura de San Sebastian aperció el paso de una lancha lequeitiana por aquellas aguas; la siguió, y al ver que no queria detenerse, la hizo fuego y la apresó, despues de haberle causado dos muertos y tres heridos. La lancha llevaba un cargamento de comestibles y otros géneros, créese que con destino á los carlistas.

(«Correspondencia.»)

BARCELONA 23 DE SETIEMBRE.

Como dijimos en la edicion de ayer tarde, el coronel Camprubí salió de noche de Gerona para ir á atacar al batallon de Auguet que se hallaba en la Sellera. Sorprendido éste se escapó como pudo por el Pastoral, causándole las tropas en su huida cinco muertos y cogiéndole armas, monturas y un botiquin.

El coronel Camprubí despues del ataque reunió sus fuerzas en la villa de Anglés que á su paso hacia la Sellera habia dejado ocupada con algunas de sus fuerzas.

Mientras tanto el batallon de Auguet se habia unido á los dos batallones de Manuel Socas y Xich de Sallent que sabedores del movimiento de la columna del coronel Camprubí salieron precipitadamente de Amer en su socorro, y al salir de Anglés para Gerona las fuerzas del coronel Camprubí los tres batallones carlistas los atacaron, empeñandose una séria lucha por espacio de dos horas en la que hubo un nutrido fuego de fusilería y artillería, hasta que el coronel Camprubí, que veia acercarse la noche ordenó cargar á la bayoneta por el flanco derecho á los voluntarios de Moreno y por el centro á tres compañías de Toledo, lo cual obligó á los carlistas á retirarse hácia las montañas de la Sellera dejando sobre el campo 26 muertos y en poder de las tropas dos prisioneros.

Arrando llegó al sitio de la accion despues de la lucha, y sus dos brigadas con la columna Camprubí entraron anteayer en Gerona, conduciendo un capitán y un soldado muertos, 15 heridos y los dos prisioneros carlistas.

Los carlistas para atacar á la columna Camprubí á su salida de Anglés, enviaron á buscar á las rondas de Susqueda y Osor.

Desde el dia 16 al 21 del actual se han presentado á indulto en Balaguer, Flix y Falset 2 jefes, 11 oficiales, 4 sargentos y 44 individuos carlistas. De los jefes uno tiene el grado de coronel y se titulaba comandante de armas carlista de Balaguer.

Parece que ayer se hallaba en Rupit el cabecilla Savalls.

Háblase de que van á ser fortificados los pueblos de San Pol y Arenys de Munt.

De Falset escriben al «Diario de Reus» con fecha 20 del actual lo que sigue:

«La guerra ha terminado. Acaban de acogerse á indulto en esta diez y siete carlistas con sus jefes y de un momento á otro se aguardan seis mas que lo han verificado en la Vilellabaja, con su jefe el señor Donde, hijo de Cabacés: de manera, que se han presentado los únicos carlistas que merodeaban por la comarca, que cité en mi última correspondencia.

Quasi todos son de aquellos pueblos, de La Bisbal, Palma, Margalef y Cabacés; y aunque son carlistas de corazon, comprenden que ha pasado el período de la guerra, que no es posible hacer hoy lo que se hacia cuatro meses atrás, sin esponerse á sufrir mucho por todos conceptos. Bien venidos sean los que vienen en nombre de la paz.

Debo decir que iban bien armados; pero de todos sistemas, remington, berdan, minie y español.

Todos están contestes en que anda por pasos agigantados el desaliento y el cansancio de sus parciales, lo mismo en el Norte que en la alta montaña de Cataluña.»

El mismo periódico de ayer dice lo que sigue:

«Anteayer se acogió á indulto en Montblanch el cabecilla carlista «Pauet de la Argentera,» despues de haberse escapado salvo de una sorpresa que le causó la columna Fijo.»

Se lee en «Las Circunstancias» de Reus del 22:

«Algunos vecinos de Vilabella han conseguido que se acogieran á indulto estos dias quince carlistas que vagaban errantes por aquella comarca sufriendo toda suerte de penalidades. Es probable que los imiten todos los que se hallan en idéntico caso, pues segun han manifestado, no ejerce ya ninguna clase de presion el rigor que hasta aquí han empleado los cabecillas para evitar deserciones.»

«Falset 21 de setiembre.—Una grata noticia puedo comunicarle, y es que ayer por la mañana se presentaron á indulto los carlistas que divagaban al Oeste de la provincia, á pesar de ser aquello su patria. Como eran tan pocos muy fácilmente podian evadirse de la persecucion de que eran objeto unas veces en las ásperas breñas de Montsan y otras en sus mismos pueblos.

Vinieron diez y siete, incluso dos oficiales, el uno de esta poblacion y el otro no pude averiguar de donde era hijo. Estos fueron acompañados por los voluntarios de la Vilella-Alta, el primer punto donde se presentaron. Respecto á su armamento era bueno, pero de todas clases.

En la Vilella-Baja se ha presentado el cabecilla «Donde» con el resto de su partida que era de unos cinco ó seis hombres.

Este oficial es hijo del pueblo de Cabases, pueblo carlista por esencia, y cuando estos se presentan, prueba convincente de que el cadáver exhala fétido olor y su descomposicion es evidente.

En el pueblo de Lloá se presentó otro.

De modo que esta presentacion es la señal del fin por toda esta comarca.»

Barcelona 24 de setiembre.

Ayer hubo un encuentro en las cercanías de Capellades. Créese lo sostenia la columna que manda el coronel Vallejo.

Segun partes oficiales, ayer se acogieron á indulto en Cataluña 66 individuos y dos oficiales carlistas.

Además de San Pol y Arenys de Munt van á ser fortificados algunos otros pueblos, entre ellos Martorell.

Dice el «Diario de Villanueva y Geltrú» del 23:

«La ronda volante de Villafranca del Panadés sorprendió anteanoche en casa Grau de Torrellas de Foix nueve carlistas de caballería, de los cuales fueron muertos cinco al tratar de huir y hechos prisioneros los restantes, dos de ellos heridos, cayendo igualmente en su poder las armas y caballos, que junto con los presos se hallan en Villafranca á cuyo punto regresó ayer por la mañana la ronda.

Uno de los cinco muertos, el jefe de la partida se llamaba Jaime Soler y era natural de Cañellas.

La anterior noticia supose por pasajeros llegados ayer, no habiéndonos sido posible comprobar su exactitud, por no saberse eficazmente en esta villa.»

Se lee en la «Lucha» de Gerona del 19:

«El martes último, parte de la guarnición de Olot sorprendió á una fuerza carlista que llevaba consigo á veinte y tres rehenes que habia hecho en un pueblo situado á corta distancia de dicha villa, causando al enemigo siete muertos vistos, cuatro heridos, diez prisioneros, cogiéndole doce armas de fuego y muchas municiones y consiguiendo el rescate de los que llevaban presos. La fuerza liberal no tuvo ninguna baja.»

«En estos últimos dias se han presentado á nuestras autoridades cinco carlistas demandando el indulto que les ha sido concedido.

«Cuatro fueron los carlistas que, además de los que en otro suelto de esta seccion decimos, se presentaron ayer á indulto á nuestro Gobernador militar. De los presentados anteayer, uno es sacerdote y pertenecía á la titulada maestranza de Cataluña.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

Madrid 22.

La Gaceta anuncia que el general Loma ha ocupado á Viergol y San Miguel desalojando al enemigo; que se han presentado á indulto al general Salamanca 22 carlistas, y que han sido conducidos á Tarbes 1,061 facciosos de la faccion que mandaba el titulado coronel Rivera.

La policía ha sorprendido en Madrid un depósito de fusiles y cartuchos pertenecientes á los republicanos socialistas que intentaban hacer que Madrid pasara por dolorosas pruebas.

Los ministeriales bien informados creen que el Vaticano acabará por ceder de sus pretensiones á las que el gobierno se niega á dar su aprobacion.

Madrid 23.

La Gaceta anuncia que el Capitan general de las provincias Vascongadas ha practicado un reconocimiento en el monte Araca en combinacion con el general Maldonado, sin que ocurriera novedad.

Se han presentado á indulto en Pamplona algunos carlistas.

Se asegura que don Carlos en una reunion que se ha verificado en Tolosa se ha preparado para las contingencias de un convenio en vista del empuje de las armas liberales y el espíritu del país que se muestra hostil á proporcionarle hombres y dinero.

La comision del Circulo Hispano ultramarino regresará en breve á Barcelona satisfecha del resultado de sus gestiones.

Rio Janeiro 21.—El ministro de Justicia ha defendido en la Asamblea la amnistia de los obispos. El Emperador ha pedido á la misma Asamblea permiso para hacer un viaje de año y medio por Europa y América.

Viena, 19.

Se confirma que la primera tentativa de los representantes no ha dado resultado, negándose los gefes de los insurrectos á negociar con los turcos.

Los insurrectos se mantienen y han batido á los turcos, que cometieron atrocidades.

Crónica Local.

No podemos menos de recomendar la lectura de los anuncios de la Alcaldía de esta ciudad insertos en el lugar correspondiente.

* *

Segun nuestras noticias, la empresa del teatro de nuestra ciudad se propone dar funciones de ópera, durante la próxima temporada, y al efecto trata de ajustar algunos cantantes ventajosamente conocidos en el mundo filarmónico. Nos alegraremos de que este proyecto se realice, pues así encontrará el público mahonés una agradable distraccion en nuestro bonito coliseo, ya que tan pocas ocasiones se le presentan para divertirse.

La empresa admite acciones, como en los pasados años, lo que advertimos para inteligencia de las personas que gusten suscribirse, pues no reuniendo bastante suscripcion tendremos el disgusto de ver fracasado el proyecto.

* *

En la peluquería del señor Sanz calle Nueva número 43 existe depositado un décimo de billete de la Lotería Nacional que debe celebrarse el dia seis del próximo octubre que se encontró en el establecimiento.

Dicho señor nos suplica hagamos público el hallazgo á fin de que la persona á quien pertenezca dicho décimo pueda pasar á recogerlo dándole por señal el número del mismo.

* *

Nos consta que nuestra autoridad civil y la local han hecho saber á varios dueños de establecimientos, que se les hará cerrar éstos, tan pronto como se les permitan juegos prohibidos.

Digna de elogio es la medida tomada por nuestras autoridades.

* *

Teatro.—Los tan renombrados célebres hermanos Woalther conocidos por los *aereomanes*, dieron en la noche del domingo su primera funcion en nuestro coliseo como anticipadamente se anunció. Al presentarse ambos hermanos saludaron el público, y éste les repitió el saludo empezando pocos momentos despues los tan arriesgados y difíciles saltos que fué la admiracion de todos los espectadores, no tan solo por la maestría con que fueron ejecutados, si que tambien por su combinacion en el trapecio. Dichos cuatro saltos consistieron en recorrer uno de ellos lo largo del teatro, es decir, del paraíso donde se hallaba colocado el trapecio, descender en el mismo hasta las plateas y remontarse hasta la parte superior del escenario y á nivel del paraíso, donde se hallaba el otro hermano que lo recibió con los brazos tendidos y de los cuales quedaba colgado, verificando su descenso por medio de una cuerda vertical que iba á dar sobre una fuerte red que se tenia tendida á la parte de dicho escenario. El que mas llamó la atencion fué el último ó sea el «salto mortal» que fué la misma figura únicamente que tenia los ojos vendados y cubiertos el cuerpo y la cabeza con un saco. El público les demostró su agradecimiento colmándoles de justos y merecidos aplausos cada vez que terminaban la figura.

Escusamos hacer elogio alguno á dichos *aereomanes* por considerar son merecedores á muchos mas de los que podemos tributarles desde las columnas de nuestro periódico.

La espresada funcion dió principio terminado el drama «Lanuz» que puso en escena una compañía

de aficionados en el cual no faltó desde el principio hasta el fin, aquellas exageraciones á que suelen ser propensos los aficionados, cualquiera sea el drama que representen.

Para colmo de las tales exageraciones citaremos el final del último acto (recuérdelo los espectadores) al ser asesinado el Marqués por la vil mano de Gil de Mesa. Nos pareció ver en el desempeño de esta escena imitar algun machacador de piedra de cal y canto. Por supuesto no faltó aquella parte de público que tanta afición tiene á esta clase de espectáculos que no conociendo el drama ni mucho menos su desempeño llamó á la escena á los *artistas* colmándoles de aplausos.

La concurrencia fué mas que regular viéndose las butacas todas y muchos de los palcos de segunda y primera fila ocupados y todos los de tercera. El paraíso se hallaba atestado.

El calor insoportable y á fé que lo pasaron con gusto, tan solo por ver trabajar á dichos hermanos *aereomanes* y seguros estamos que no se hubiera visto el teatro tan lleno, á no haber sido por ellos. Y hay quien supone que la mayoría de los espectadores era tan solo para ver y sentir el drama que nos hemos ocupado. ¡Ilusiones de aficionados!

* *

A las cuatro y media de la madrugada del domingo llegó á este puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Mahonés» conduciendo la correspondencia llegada de Alicante el sábado á Palma. De los periódicos recibidos extractamos las noticias que mas de interés puedan ser á nuestros lectores.

A las tres de la tarde de ayer dicho buque emprendió su marcha directamente á Barcelona, al objeto de ser portador el juéves, de la correspondencia de dicho punto y de Alcudia, cuya travesía practicará mientras esté en reparacion el otro vapor-correo «Menorca.»

* *

Asegúrase que el gobierno concederá á las personas que tengan crédito contra el Tesoro la facultad de emplearlos en abono de redencion para sus hijos que se hallan incluidos en la presente quinta.

* *

Leemos en un periódico de América que un astrónomo de por aquellos países ha pronosticado que á fines de setiembre y principios de octubre se han de achicharrar en España y puntos meridionales de Europa, tanto es el calor que ha de hacer.

Hasta ahora, su profecía sale cierta, porque en efecto el calor que experimentamos es mas propio de los desiertos de Africa que de la isla de Menorca, pero nos alegraríamos de que se equivocara en cuanto á lo sucesivo.

A propósito del calor, un amigo nuestro nos ha contado que salió el otro dia á pasar un dia de broma en el campo y se llevó una docena de huevos en una cesta y que al tiempo de abrirlos para hacer una tortilla se los encontró cocidos.

Nuestro amigo es persona que nos inspira la mayor confianza, pero no nos atrevemos á creer que los tales huevos se cocieron al sol.

Nuestros lectores creerán lo que mejor les parezca.

Lo que sí es cierto es que uno de los jueves pasados un payés cargó con un queso y se vino á Mahon, cabalgando en su mulo; el queso lo acondicionó perfectamente en un cesto; pero al llegar á esta ciudad no encontró en el cesto otra cosa que olor y pringues. El queso se habia derretido.

* *

Segun «El Isleño» ayer se hallaba convocada á las 12 de la mañana la Diputacion provincial al objeto de distribuir entre los pueblos el cupo que ha correspondido á esta provincia.

Una correspondencia de Roma de fecha 17 del actual que publica el «Diario de Barcelona» se confirma que en el consistorio celebrado el mismo dia fué preconizado el obispo de esta Diócesis don Manuel Mercader y Arroyo.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Wenceslao mártir y el beato Simon de Rojas confesor.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en San José.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 25.

De Rio Janeiro en 54 dias berg. Gta. Timoteo 1.º c. D. Pedro Maristañy con 12 trips. y algodón.

El 26.

De Ponce en 63 dias Pera. Gta. Noya c. D. Bartolomé Comellas con 10 trips. algodón y café.

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés cap. D. Juan Thomas con 17 trips. 8 ps. varios efectos y la corresp.

El 27.

De Palma en 2 dias javeque Esperanza pat. Miguel Landino con 5 trips. y varios efectos.

Despachados el 27.

Para Barcelona con efectos y la corresp. vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomás con 17 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 53 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 horas, y 48 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 5 horas, y 18 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 horas, y 46 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—5 t.

Mahon 26.—7'48 m.

El Consejo de ministros se ha ocupado de la circular del cardenal Antonelli.

3 p. Interior, 16'65.

Exterior, 18'40.

Bonos, 54'25.

Madrid 26.—10'30 m.

Mahon 26.—4'39 t.

Dice La Gaceta que han sido batidas las facciones de Cataluña, obligándolas á pasar el Ter, ocasionándoles 26 muertos y haciéndoles varios prisioneros.

Los carlistas han suspendido el bombardeo de Guetaria á consecuencia del cañoneo de los cruceros liberales.

SORTEO 39.

En el sorteo de la Rifa celebrado ayer á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
97	30	2159	15	3807	10
268	50	2190	10	3815	15
301	15	2354	10	3846	500
306	10	2355	10		
513	10	2460	10		
553	15	2687	10		
591	10	2713	10		
		2840	30		
		2842	80		
1000	15	2900	10		
1189	10	2919	15		
1234	15	2948	30		
1287	15				
1317	10				
1574	30	3007	15		
1675	30	3108	10		
1732	10	3144	10		
1773	10	3476	15		
1918	50	3641	80		
		3670	10		
2135	10	3700	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

REVISION DE EXENCIONES OTORGADAS EN LOS REEMPLAZOS ANTERIORES.

Publicada nueva circular por la Comision provincial referente á la revision de expedientes de exenciones de mozos de reemplazos anteriores y que segun se desprende del Real Decreto de 30 de Abril último y otras disposiciones deben ser de los pertenecientes á las reservas de 1873 y 1.º y 2.º de 1874 he dispuesto advertir por medio de este periódico á los mozos que hubiesen sido declarados exentos del servicio en dichas reservas, que hasta el dia 30 del actual pueden presentar en esta Alcaldia todos los documentos que crean convenientes para justificar los extremos de la exencion que les fué otorgada, ya por el Ayuntamiento ó ya por la Comision provincial; pues pasado dicho dia no les serán admitidos por legales que fueran.

Lo hago público, además de lo que ya se anunció por esta Alcaldia en el periódico del dia 25 del actual, para conocimiento de los interesados. Mahon 27 Setiembre de 1875.—El Barón de las Arenas.

Declaracion de soldados.

El dia 3 de Octubre próximo á las nueve de su mañana dará principio la declaracion de soldados del presente reemplazo de 100.000 hombres segun previene la Real Orden de 13 de Agosto último.

Sin perjuicio de la cita personal á domicilio, se convocan todos los mozos sorteados en el dia de ayer, sus padres, amos, y parientes para que concurran en el espresado dia á ser medidos y á esponer las escepciones y alegaciones que les convinieren, ó para combatir y contrariar los que crean perjudiciales, procurando presentarse provistos de los documentos necesarios para justificarlos.

En la seguridad de que con los mozos sorteados para el reemplazo actual no se completará el número de soldados que se pidan á esta Ciudad y el de otros tantos suplentes segun previene el artículo 13 de la precitada Real Orden, se hace desde luego un llamamiento á los mozos del reemplazo anterior de 70000 hombres que no fueron destinados al servicio, y á los de las reservas de Mayo y Ene-

ro de 1874, y Febrero de 1873 que se encuentren en igual caso, exceptuándose los redimidos, á fin de que concurran tambien al acto de la declaracion de soldados, para que puedan hacer uso del derecho de reclamacion á medida que les alcance su turno.

Unos y otros deben apresurarse á proveerse de toda la documentacion que sea necesaria para justificar sus alegaciones que deberán ser presentadas en dicho acto, pues de no hacerlo así, pierden el derecho de hacerlas valer ante la Diputacion provincial.—Mahon 27 Setiembre de 1875.—El Barón de las Arenas.

Junta directiva del Cementerio católico de Mahon.

Autorizada esta Junta para llevar á efecto el blanqueo y pintura en la parte exterior de los panteones de galería del espresado Cementerio, y debiendo sacarse dicho servicio á pública subasta el próximo domingo 3 de Octubre; se anuncia en este periódico para que llegue á noticia de las personas á quienes pudiere convenirles tomar parte en dicha licitacion.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la casa habitacion del infrascrito Secretario, Moredas, 6. Mahon 27 de Setiembre de 1875.—El Presidente, Juan Sancho y Cáuless.—G. Sintés de la Torre, V. Srio.

PARA VENDER.

BUENA OCASION.

Por ausentarse su dueño se venden la finca siguiente:

Una casa calle del Castillo números 67 y 69 con muebles ó sin ellos. En la misma informarán.

En venta.

Lo está la casa-horno de la calle del Castillo número 35.

Informará su dueño que vive en la misma.

BUÑUELOS.

El dia 29 los habrá en la calle de Buen-Aire número 3.

Buñuelos.

Los habrá de ensaymada los domingos á 2 rs. Y á 14 céntimos de otra clase todos los dias.

Calle de la Plana núm. 55.

BUÑUELOS.

Los habrá de superior calidad hoy domingo en la calle de Santa Cecilia n.º 6.

BUÑUELOS.

Los habrá en la calle del Castillo número 161 casa del tio Pepe los domingos y fiestas.

PARA PALMA.

Saldrá del viérnes al sábado próximo el Laud REPUBLICANO. Admite cargo y pasajeros. Lo despachan Rámpa de la abundancia núm. 25.



Edictos para contraer matrimonio.—Fés de vida.—Manifiestos de nacimientos. Papeletas de defuncion.—Licencia de sepultura.—Letras de cambio — Facturas para la correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.